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有感而发

村官也要心系“民”

近日，笔者在一些乡村走访，与一
些村民谈及村官时，有的村民说，现在
的不少村官上任之前都积极承诺要为
“民”服务，多办实事，带领村民走发家
致富之路。然而一旦在任上了，就把之
前的承诺抛到九霄云外去了， 只顾自
己发展家庭经济， 不管村民的家庭增
产增收。有的甚至常年在外做生意，根
本不管村里的事， 更别提带领村民奔
小康了。一些村民说，他们渴盼“村官”

在任上千万不要忘了“民”。

的确，近年来，笔者在一些农村
走访时了解到，许多村民对“村官”往
往怨言多、怨气大，干群关系不和谐。

而导致这种不和谐关系的发生，都与
“村官” 的为民服务意识差有着很大
的关系。因此，笔者认为，要改变这种

状况，首先应加强对“村官”的教育，

强化政治理论学习，不断提高政策意
识和按政策办事的自觉性；其次要强
化“村官”的法制观念，通过举办形式
多样的教育活动，提高“村官”特别是
村支书、村主任学法用法、依法治村、

依法办事的自觉性；再次要强化群众
观念。作为带头人的“村官”要始终牢
记党的宗旨，要倾听群众呼声，反映
群众意愿， 积极为群众解释党的政
策，成为群众的贴心人。只有这样，才
能提高村官为“农”服务的责任感和
使命感，干群关系才能和谐，干群才
能拧成一股绳，共同建设好自己的家
园，新农村建设才能真正落到实处。

总之，一句话，村官也要心系“民”。

身处网络信息新时代，信阳市纪委监察局选择结“网”同行，

积极用好新媒体，搭建阳光纪检平台。昨日上午，
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清风信阳小
编正在打开政务“微博”窗口浏览。

姬伟摄

我与《信阳日报》情缘

1985

年， 我和王洛宾在一起聊到收藏
报纸时，王洛宾从床底下拉出一个包袱，打
开发现是很多的报纸，尤其是《信阳日报》的
创刊号让我如获至宝，因为，这是我家乡的
报纸啊！ 我的父辈是从信阳参加红军的，一
路走来，

1950

年父母又随着王震将军部队来
到新疆，屯垦戌边。王洛宾告诉我：“《信阳日
报》创刊一年多了，我一直都订着，因为信
阳有我的很多战友，很想念他们。”

也就是从那天在王洛宾先生那里看到
《信阳日报》后，每年我也如期在邮局订阅。

从一定意义上说：《信阳日报》 从诞生之日
起，它就以宣传党的方针政策，反映群众呼
声，报道政治、经济、文化、教育等各条战线
上的建设成就的一个窗口， 它有一支超强
的新闻团队，以高度责任感和凝聚力，撰写
并刊登了大量具有时代气息的新闻稿件，

报道了一批又一批来自基层的先进典型和
模范人物，这张报，不仅为信阳新闻史册上
写下了浓墨重彩的一页， 而且见证了信阳
改革开放辉煌的历史进程。今天，我们不用

在邮局订阅了，只要打开网页，设置好“信
阳日报” 的栏目， 一点就能看到家乡的信
息。

那是很久以前， 我随父母来到新疆支
边，一岁的我哪里知道？生我的地方叫———

信阳。在小时候观看的画书里，那些信阳的
英雄好汉，在童年的心灵上闪现。父辈是喝
着那里的水，流着那里的汗走出来的。我的
第一声啼哭，哭得是那样的酣。因为生命来
之不易，亮开喉咙大声喊，喊得星空闪亮，

喊我的亲爹亲娘———我的信阳。

从信阳血脉走出来的人， 永远忘不了
老祖宗盘根续结的地盘，在乡村的土路上，

戏闹着顽皮的后生， 瞪着杏仁般的大眼睛
问我：客从何来？姑娘们像春燕结群，惊喜
地把来客的讯息捎进庭院， 老爷爷的烟袋
燃不尽的往事让你拜读千载万年， 老奶奶
纳鞋底的线啊，绕出了一圈又一圈。梦里的
阳光真美，梦里的信阳流连忘返，从梦里走
出来，泪水淹湿了戈壁滩。天山月，又大又
圆，升起在我思乡梦乡的绵绵的、长长的山
水画卷。

啊！———我的信阳。

我的信阳，您的每一片瓦，您的每一块
砖，您的每一次亮丽转身，您的每一条柔美
曲线，您的每一束能逗乐新闻亮点，还有那
纯朴憨厚熟悉的笑颜，都会让我屏住呼吸，

把您的每一个符号，每一个标点，都记在心
间。信阳人走到哪里，都是让大家举起拇指
称赞的好汉，在关东，在边关，在世界的每
一个角落，信阳人骨子里的钙质：里面有儒
家礼道，里面有善举仗义，更有博大的孝心
比黄金价高， 撼地感天。 走南闯北的信阳
人，在中秋的夜晚，谁不想故乡的———那圆
圆的月亮，亮一亮嗓子唱一曲河南豫剧，震
得邻里都合着一起唱。梦里走进您啊！久别
重逢泪眼先见———我的信阳。

相信有一天，我会走进信阳，在我五十
多年储藏回乡的行囊里， 里面有为我的父
老乡亲们采集的故事， 里面有我为家乡的
后生们带来的酸奶干， 里面盛着戈壁的老

酒，面里装着大漠的烤馕，风尘仆仆，一路
呼啸， 让故乡绵绵的春雨， 洗去满身的尘
土， 盛一碗凯里大肠汤， 来一杯信阳毛尖
茶，为咱们在信阳的相逢———干杯！

王洛宾在
1996

年
3

月
24

日去世，在他去
世
15

年后，我创作的《我与王洛宾的故事》

一书由新疆摄影美术出版社出版。 从王洛
宾到我的链接，《信阳日报》 报缘链接了

30

年。 我从创刊到今天的阅读也已经满满
30

年了。最后，我用王洛宾先生当年歌颂《信
阳日报》的一个歌词作为结束语：

遥远的河那边
是我想念的鸡公山
弯月勾起南湾湖的涟漪
赤脚的姑娘啊
您跳动的身姿
映在我激情的琴弦上

《信阳日报》

也是在河那边
昨天的战友冲锋的身姿
依旧在眼前
从您的文字里
我看见了新的信阳
舞姿翩翩
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“创卫给我提供了更好的创业平台”

一个曾经的北漂，如今回到家乡开始
创业；一个曾在大型购物广场里开餐馆的
他，如今又在我市著名的夜市区肖家湾开
起了大排档； 在

80

后大男孩方阳身上，有
着太多的故事。昨日晚间，在他所开的大
排档内，这个略带羞涩的大男孩诚恳地向
记者道出了自己创业的秘诀：“创卫给我
提供了更好的创业平台。”

昨日晚上
8

时许， 在我市北京路与新
华西路交口附近一处大排档内，方阳往来
于餐桌之间，与各桌的朋友打招呼。由于
这是一家新店， 并没有太多的回头客，在
座的几乎都是前来捧场的朋友，方阳显得
格外忙碌。忙里偷闲，他向记者讲述了自
己的创业故事。出生在固始的方阳原在北
京读大学，毕业后，北漂了两年，此后决定
回家乡创业。创业之初，他在我市一家新
开的大型购物广场内开了一家主营烤鱼
的川菜馆。当川菜馆的生意逐渐走上正轨
之后，他又瞄准了热闹的夜市，看准机会，

租下了这间位于肖家湾附近的店面，开始
经营大排档。

“信阳菜是出了名的好吃， 以前在北
京的时候， 我经常带同学到家里吃家乡
菜，他们都赞不绝口，这也使得我在北京
创业不太顺利之后，萌生了做信阳菜的念

头。” 方阳告诉记者，“川菜馆经营的除了
川菜，最出名的就是以咱们信阳烤鱼为蓝
本，经过川菜名厨对菜式和口感改良之后
的烤鱼。一直以来，我都想着怎么把咱们
的信阳菜做得更好吃，最好能够做成全国
连锁，做成品牌。”但是，由于商场的经营
时间有限， 川菜馆差不多每天晚上

8

时许
就要打烊，因此，在考察了我市数个夜市
摊点之后，方阳盯上了肖家湾这个除了小
南门之外，我市另外一处夜市摊点。“这里
每天最早打烊都要到凌晨两点，天慢慢热
起来了，估计过不久，我就该每天凌晨

4

点
再收摊了。”方阳笑着说，“年轻人创业，不
肯吃苦怎么行。”

“除了营业时间以外，我觉得，这一次
全市创卫，集中对夜市大排档进行综合整
治，才是我最好的机会。很多大排档的经
营户觉得治理太严，经营不下去了，想要
转行，我并不这么认为。”方阳坦言道，“一
个繁华的夜市， 是一个充满活力的城市
必不可少的组成部分。 如果夜市要健康
发展，卫生条件必须达标，前厅后厨是最
起码的标准， 只有大排档规范了、 干净
了、 整齐了， 才会吸引到越来越多的顾
客，才会有越来越多的回头客。大排档的
经营，与城市创卫并不冲突，一个规范、有
序的夜市，反而能为城市的夜晚增加更多
的魅力。”
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昨日早晨， 记者在位于我市羊山新区一处早点摊外看到，前
来买早点的市民正有序排队，摊点前不再纷乱，卫生情况也大有
好转。

本报记者张诗绮摄

走 在 乡 间 的 小 路 上

———商城县县长周哲在伏山乡里罗城村调研侧记

一些看似不起眼的小事， 县长记挂在
心。一件件暖人心的实事，一句句掏心窝
子的话语， 一个个为老百姓着想的点子，

拉近了领导干部与基层群众的距离。

为认真做好党的群众路线教育实践活
动调研工作，

3

月中旬到
4

月中旬， 商城县
县长周哲连续

4

次深入教育实践活动联系
点伏山乡里罗城村开展调研活动。

紧贴一线，到需要帮助的基层
“移民安置工作进展怎么样？移民群

众生产、生活怎么样？移民群众对移民安
置工作有哪些看法和想法？他们对今后的
生活有哪些打算？”

3

月
18

日， 周哲带着对
移民安置点群众的深深牵挂， 轻车简从，

来到方小庙移民安置点进行调研。 上午，

周哲实地察看了安置点结构布局，听取了
方小庙移民安置及规划情况介绍，详细了
解了工程建设的相关情况。下午，他与移
民群众代表座谈，了解他们的生产、生活
状况，研究解决大家在生产生活中面临的
具体问题。

周哲亲切地跟大家打招呼，然后诚恳
地说：“大家都谈谈吧， 房子应该怎么建，

大家希望我们做些什么？”

“希望政府帮助我们改善基础设施条
件， 把安置点打造成精品旅游小集镇，我
们好好发展旅游业。” 老方的这句话道出
了群众的普遍想法。

“希望尽快兑现补偿款，房子修好了
想做点儿小生意。”

“希望把我们几户也涵盖到安置点
内，我们也想把房子搞好。”

在座的其他移民群众也都敞开心扉，

纷纷发言。

在交谈中，周哲要求县住建部门对安
置点的规划做进一步补充完善；乡村干部
要认真做好移民安置点建设的政策宣传
和发动， 前期要做好充分的准备工作；对
安置点土地的征收和补偿一定要依法依
规办理，争取最大程度惠及群众。“群众为
支援移民安置点建设做出了积极的贡献，

选择哪种安置方式，我们要充分尊重群众
的意愿，让大家搬得出，住得稳，尽快能致
富。”

开门调研， 听真实的声音
4

月
9

日下午，周哲到里罗城村调研
文化资源的恢复和整理工作。“现在村
里的历史和红色文化挖掘整理怎样？下
阶段主要是进行哪方面的工作？” 刚到
红军医院旧址，他就关切地向相关人员
询问起红军医院和红军墓旧址修复的建
设规划。

4

月
13

日下午，周哲到里罗城村调研
群众生产生活条件和民生公共事业状
况，并与村“两委”成员、群众代表进行
座谈，倾听民声。一开场，他就与大家约
定，大家有什么就说什么。县长的亲切
坦诚，立刻活跃了现场气氛，大家你一

言我一语地聊开了：

“美丽乡村建设一年来，俺们村发生
了巨大的变化，路修好了，桥修好了，电
力改造了，农家乐挣钱了，房屋改造、沼
气池建设、 安装太阳能等各项惠农资金
向俺们村倾斜， 这一切， 真得好好感谢
党。”“我们村山清水秀，茶叶种植户多，

依靠茶叶发展农家乐很有优势，但基础
设施不完善，没有停车场和休闲广场。”

“条件好了，环境好了，但用水是一个令
人头痛的问题， 一到夏天， 村里就缺
水。”等

对于群众提出的问题，周哲一一作了
记录，并不时与村民展开热烈讨论。通过
与村民座谈，周哲梳理出

10

多条关于基础
设施建设、促进农民增收、解决民生问题
的思路和建议，内容涉及加强道路等基础
设施建设，切实改善群众出行条件；发挥
农村经济合作社作用，推进茶叶的精细化
管理；巩固村庄环境整治成果，进一步改
善村民居住环境；加快农家乐发展，进一
步拓宽村民增收渠道； 实施水利建设项
目，改善村民饮用水和灌溉用水等。

求真务实，做接地气的实事
4

月
18

日，是个风和日丽的日子，这一
天，对于里罗城村龙井庵组村民金科芳一
家来说是个难忘的日子。县长不但来到他
们家，而且还在她家吃了午饭。金科芳是
龙井庵组组长，是一个有着

40

多年党龄的
老党员，又因为她家位于全村海拔最高的

地方，县长风趣地称她是“海拔最高的老
党员”。午饭时，大家边吃边聊，从家庭琐
事到修路愿望， 从如何致富到农家乐建
设，周哲把大家聊的事都记在心里，当得
知老组长想把路修到龙井庵村民组、自己
家也想办“农家乐”时，他当即安排驻村干
部要把这件事记下来。 在将要离开的时
候，周哲给她送了慰问金，金科芳激动地
伸出粗糙的双手紧握着他的手久久不愿
松开。“几十年了，这还是头一回呢。”金科
芳一家人一连几天都兴奋不已。

下午，周哲一行就如何调动茶叶生产
大户和茶农积极性，促进茶叶精细化加工
和管理等工作深入茶场和农户进行调研。

来到茶叶生产大户吴建家的茶厂
,

在听取
了茶农代表余弟宽等人的发言，知道在茶
叶合作社的带领和指导下，茶鲜叶亩产值
达到

1500

元， 有的甚至达到
2000

元时，周
哲非常高兴， 对同行的调研干部和茶农
说， 茶叶收入是村民的主要经济收入之
一，茶产业促进了农民增收，几个大茶场
为该村茶产业发展起到了很好的带动作
用，希望村茶叶合作社更好地发挥带动作
用，激发茶农的创业热情，带领茶农共同
致富。

周哲还实地察看了茶园，了解茶树长
势，与茶农进行了交流，并提出了三点茶
园建设思路：一是要统一思想，形成合力，

大力发展良种茶，多产优质茶；二是要培
养茶叶种植大户，带动茶农集中连片开发
有机茶园，将茶产业做大做强；三是要认
真学习茶叶品牌管理经验，推出自己的品
牌。

在调研期间， 周哲共走访农户
10

余
户，多次召开座谈会，与村组干部、外出
务工回乡人员、 老党员等亲切座谈。基
层群众深有感触地说：“县长的话说到俺
们心坎儿里了，希望他能常来俺们村走走
看看。”

曹新生在全市普通高校招生考试安全暨考务工作电视电话会议上强调

深化认识 细化措施 强化落实

本报讯（记者殷英）

5

月
29

日
下午，我市在组织收看收听了

2014

年
全省普通高校招生考试工作电视电
话会议后，立即召开全市普通高校招
生考试安全暨考务工作电视电话会
议，贯彻省电视电话会议精神，部署
我市

2014

年的高考工作。副市长曹新
生在信阳分会场出席会议并讲话。

曹新生指出，

2014

年的高考即将
拉开大幕。目前，我市高考前期准备
工作正在紧张有序地进行，高考工作
全面进入战前状态。

就扎实做好今年的高考工作，曹
新生强调，群众利益无小事，高考责

任重如山。 我们一定要深化认识，从
执政为民的高度对待高考工作，认识
重要性，增强责任感；认清复杂性，增
强紧迫感；认知艰巨性，增强压力感，

坚定不移地抓好高考工作。 细化措
施，突出重点，抓好安全保密工作，严
肃考风考纪，完善技防措施，加强诚
信教育，优化高考服务，以一抓到底
的力度、一鼓作气的作风抓好高考工
作，确保高考平安顺利进行。强化落
实，落实领导责任，明确部门责任，严
格责任追究，用认真负责的态度扎扎
实实做好高考的各项工作，确保高考
万无一失。

□

本报记者张诗绮

□

陈俊舟

□

商宣

拎好“菜篮子”

（上接
01

版）

为了让广大市民的“菜篮子”更
加安全，更加放心，我市重点发展蔬
菜无公害标准化生产，努力降低农药
的毒害及有毒残留，提高食物的营养
性和安全性，由农业、食品药品监督
管理等部门负责对农副产品质量安
全进行监测，确保所经营的农副产品
符合国家有关质量安全标准。中心城
区新建农产品检测室

20

个，蔬菜、畜
产品药物残留平均合格率达到
97%

。

拎好“菜篮子”着实不易，只有生
产、销售、消费等环节有机衔接，才能
既让菜农受益， 又使消费者受益，推
动蔬菜产业健康稳定发展。 昨日，从
平价（蔬菜）商店出来的张阿姨，手中
的提袋里满满当当，排骨、豆腐、西红
柿、菜心、莲藕、香蕉……张阿姨告诉
记者，平价（蔬菜）商店的东西很丰

富，菜品花样繁多，什么时候想吃什
么，这里基本上都有卖的。 自己每天
来采购，菜、肉和水果，很新鲜，也很
方便。“阿姨，您听说过‘菜篮子’工程
吗？ ”“听说过，就是政府有利于群众
吃菜的好政策，为老百姓造福。 有了
这样的政策，我们的日子才像现在这
样，越过越开心。 ”赵阿姨笑着说。

正如赵阿姨所体会到的， 我市
“菜篮子”工程让市民的餐桌有了巨大
变化， 真正享受到了好政策带来的实
惠。听着这些暖暖的声音，感受着平价
（蔬菜）商店成长的节奏，记者真切感
受到国家实施“菜篮子”工程的重要意
义，一股暖流在记者心中流淌。

信阳的“菜篮子”工程正在大力、

稳步、有序中推进，相信随着蔬菜基
地的不断完善，市场流通体系的更加
健全，信阳的“菜篮子”会越拎越满，

越拎越好。

光山县路政大队确保电子巡逻高效运作

本报讯（肖晶晶）近日，光山县路
政大队采取“点”“线”结合的措施，确
保电子巡逻高效运作。

点，即重点。该大队外勤人员根
据日常巡逻情况， 把事故易发路段、

行人易出现路段及违章建筑、违章种
植易出现路段等绘制成平面图并标
清具体位置以方便监控人员及时发

现问题。

线，即全线。该大队与路警联合
指挥中心建立长效的联动机制。指挥
中心利用全线的摄像头不间断、全方
位地对路况进行监控并及时把存在
的苗头性、潜在性、突发性的问题反
馈给大队值班室以方便巡逻人员迅
速处理。


